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LVMH蒂芙尼闹掰
奢侈品行业“最壕”收购告吹
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竹篮打水一场空。去年末LVMH163亿美

元收购蒂芙尼的消息闹得沸沸扬扬，彼时，扣在

这场收购交易头上的头衔熠熠生辉，“LVMH史

上最大一笔并购”“奢侈品行业最大并购交易”

“LVMH董事长伯纳德·阿尔诺最大一笔收购”。

可如今一年还不到，这场收购就已经正式告吹，

LVMH终止收购，蒂芙尼状告LVMH，奢侈品

行业又掀风浪。

一拖再拖之后，这场“世纪联姻”就被拖黄

了。当地时间9月9日，法国奢侈品巨头LVMH集

团宣布终止收购美国珠宝品牌蒂芙尼。这意味

着，这笔本可以创造奢侈品行业历史的收购案

遗憾地画上了句号。受此消息影响，9日当天，

欧股LVMH收盘微跌0.04%，股价报405.2欧

元/股；美股蒂芙尼收盘下挫6.44%，市值蒸发

7.84亿美元。对于收购终止的情况及影响，北京

商报记者分别联系了LVMH及蒂芙尼，但截至

发稿未收到回复。

在LVMH看来，暂停收购是个合理的选择。

在声明中，LVMH称，一周之前收到了法国外交

部的信函，要求其将收购蒂芙尼的时间延迟到

明年1月6日，以应对美国政府对法国商品征税

的威胁。同时，LVMH也收到了蒂芙尼方面的请

求，希望将收购的截止日期从原定的11月20日

延长至12月31日。对此，LVMH表示经过董事会

决定，将无法按现状完成对蒂芙尼的收购。

今年7月，美国政府公布了对13亿美元法国

商品征收25%惩罚新关税的产品清单，以报复

法国对美国科技巨头征收数字服务税，但当时

美国也表示将暂不征税，以便留出时间解决争

端。路透社还提到，法国经济和财政部长勒梅尔

9日表示，美国政府正在阻止有关数字巨头跨境

征税的国际谈判，如果年底前无法达成全球协

议，欧洲应准备推进欧洲税。

但这一说辞显然不能说服蒂芙尼。据《英国时

报》9日报道称，蒂芙尼已经在特拉华州州法院提

起诉讼，起诉LVMH未能在约定时间内完成对蒂

芙尼的收购，且控告LVMH集团故意拖延反垄断

审批进程，并企图通过其他延缓措施迫使蒂芙尼

重启收购谈判，蒂芙尼要求其遵守合同义务完成

收购交易。按照蒂芙尼的说法，此前的协议中明确

指出，LVMH应承担所有反垄断许可风险以及与

不利行业趋势或经济状况相关的所有财务风险。

“我们很遗憾不得不采取此行动，但LVMH

的举动让我们别无选择，只能提起诉讼来保护

公司和股东。蒂芙尼有信心已遵守《合并协议》

规定的所有义务，并致力于按照去年商定的条

件完成交易。”蒂芙尼如此说道。

去年11月，市场消息传了几个月后，LVMH

与蒂芙尼在同一天官宣，两家公司签订了最终

协议，LVMH将以每股135美元的现金收购蒂芙

尼。但要知道，135美元/股的价格是经过两次提

价后敲定的，也就是说，在这之前，蒂芙尼对收

购价格并不满意，而LVMH收购蒂芙尼的心理

价位也肯定低于这一数字。

现在看来，隐患早在当时就已经埋下了，尤

其是今年疫情的暴发，让整个奢侈品零售行业瞬

间入冬，矛盾再次激化。市场上多次传来消息称，

LVMH产生重新谈判收购价格的想法，今年6月，

就有媒体报道称，阿尔诺正想办法重启与蒂芙尼

的谈判，并可能向蒂芙尼压低收购价格，可能以

低于收购报价将近13%的价格买到蒂芙尼股票。

对阿尔诺来说，在市场大受冲击的背景之

下，依旧豪掷163亿美元收购蒂芙尼看起来似乎

是桩不划算的买卖，特别是疫情袭来之后，蒂芙

尼的销售出现了大跌。数据显示，今年一季度，

蒂芙尼净亏损达到6500万美元，全球大约70%

的店铺处于关闭状态。当然，LVMH的日子也没

有好太多，数据显示，今年上半年，LVMH销售

额下跌28%至183.93亿欧元，净利润更是大幅缩

水84%至5.22亿欧元。

但幸运的是，今年二季度，蒂芙尼扭亏为

盈。数据显示，在截至7月31日的3个月内，净销

售额较去年同期下跌29%至7.47亿美元，虽未及

预期，但已恢复盈利。值得一提的是，中国内地

市场表现强劲，零售额增长约90%，电商销售额

大涨123%，成为其增速最快的业务板块。

9日 ， 蒂 芙 尼 首 席 执 行 官Alessan-

droBogliolo还表示：“蒂芙尼业务的基本实力

很明显。该公司仅遭受了1/4的损失，就已经恢

复了盈利，预计我们在2020年四季度的收入实

际上将超过2019年同期。”

北京商报记者 杨月涵

北京商报讯（记者 郭诗卉）9月10
日，百胜中国正式登陆港交所，完成二次

上市，股票代码9987。在百胜中国香港

上市敲锣仪式上，百胜中国CEO屈翠容

与董事和管理层集体亮相。此前百胜中

国递交的招股书显示，百胜中国这次

IPO募资主要用于扩大餐厅版图和数字

化升级，未来有可能将连锁门店开到2万

家以上。

百胜中国表示，尽管已经进入

1400多个城镇，公司仍在系统追踪超

过800个没有肯德基或者必胜客的城

镇。香港上市所募集的资金将部分用

于门店网络的深化，持续扩张将是上

市后百胜中国的战略重点之一。

百胜中国目前在中国市场拥有肯

德基、必胜客和塔可贝尔三个品牌的独

家运营和授权经营权，并完全拥有东

方既白、小肥羊、黄记煌和COFFii&

JOY连锁餐厅品牌。据了解，自从1987

年进入中国市场以来，百胜中国旗下

门店已经遍布所有省市自治区 （港澳

台除外）。2016年，百胜中国从Yum!

Brands分拆，在纽约证券交易所上市。

独立上市后的百胜中国，加速了本地

化和数字化转型。2017年以来，公司的

门店数年复合增长率达到7%，门店总

数超过了1万家。

值得注意的是，在百胜中国正式

拆分之前，数字化创新就一直是百胜

中国发展的重点之一，并且成为今年

疫情期间支撑百胜中国业务的支柱，

而这也是百胜中国此次登陆港股的投

资“看点”。

百胜中国方面表示，自2015年以来

的数字化转型，让公司发展了大数据技

术和数字生态系统，并在此次新冠疫情

期间显示其商业模式的强韧性，快速适

应消费者变化的需求。资料显示，目前

百胜中国是全球餐饮业拥有最多数字

会员的公司之一，今年上半年，其数字

会员达到2.65亿，贡献了销售额的60%。

从百胜中国二次上市后的发展计

划以及百胜中国正在做的布局不难看

出，百胜中国是在持续加码数字化建设

的基础上，做横向多品牌、多业态，纵向

持续下沉的布局。这在很多餐饮业内人

士看来仍有较大的发展空间，但百胜中

国同样也面临着诸多挑战。

餐饮连锁顾问王冬明在接受北京

商报记者采访时表示，百胜中国港股二

次上市未来可期，因为百胜中国仍然有

足够的市场空间。三四线城市的布局空

间仍然很大，并且已经成为很多连锁餐

饮企业未来的发力方向，百胜中国在下

沉方向还是存在比较大的先发优势。

和君咨询合伙人、连锁经营负责人

文志宏也表示，除了下沉市场具有发展

空间外，百胜中国是多品牌经营的餐饮

集团，并且具备丰富的国内餐饮连锁运

营经验，因此百胜中国横向发展也有较

大的市场空间。另外，二次上市后，百胜

中国如果产融互动良好，仍有机会收购

更多具备良好发展潜力的品牌，这也是

看好百胜中国未来发展的原因之一。

但文志宏也表示，作为国内餐饮

市场中最大的连锁餐饮集团，百胜中

国未来的发展也将面临诸多挑战。

“首先是来自市场环境变化的挑战，

如今的中国餐饮市场相比之前已经

发生了很大的变化，并且仍在高速变

化着，百胜中国也将面临着不断出现

的新品牌竞争；还有来自人力资源方面

的挑战，因为目前国内市场的人口红

利在逐渐消失，餐饮行业又是劳动力

密集型行业，对人力资源的依赖程度

也较高，因此百胜中国未来发展过程

中也会面临这方面的考验，当然这也

是整个餐饮行业共同面临的挑战”，文

志宏说道。

登陆港股 百胜中国拟数字化升级

2019年
11月

LVMH与蒂芙尼达成最终协议，
将以162亿美元的全现金价格正
式收购蒂芙尼，合每股135美元

2020年
8月

2020年
9月9日

由于双方交易无法
在原定的最后期限8
月24日完成，交易的
截止日期延迟至11
月24日

LVMH集团发布声明称， 考虑到目
前的复杂形势， 无法继续执行收购
蒂芙尼的计划
同一天， 蒂芙尼在美国特拉华州地
区法庭向LVMH集团提起诉讼

LVMH
收购

蒂芙尼
时间轴


